

## PRESSEMITTEILUNG

### **+++ Seminarreihe über Demokratie und Pressefreiheit: ARD und Volkshochschulen bieten weitere Kurse an +++**

Im Rahmen des „Jahres der Nachricht“ haben die ARD und mehrere Volkshochschulverbände eine Online-Seminarreihe ins Leben gerufen, die sich mit der Bedeutung von Meinungs- und Pressefreiheit befasst. Die Veranstaltungsreihe bietet Teilnehmenden eine fundierte Auseinandersetzung mit zentralen Fragen zu Journalismus und Demokratie.

Am Donnerstag, 5. Dezember, geht es um das insbesondere im Vorfeld der anstehenden Bundestagswahl allgegenwärtige Thema Desinformation. Pascal Siggelkow von der Tagesschau teilt sein Wissen und seine Erfahrungen aus der Arbeit als Faktenfinder. Die Teilnehmer erfahren, wie sie selbst Fake News identifizieren und Fakten überprüfen können.

Ein Seminar am 19. Dezember widmet sich dem Grundrecht der Pressefreiheit. Dietmar Schiller und Nadya Luer vom Rundfunk Berlin-Brandenburg (RBB) werden die Herausforderungen erörtern, denen die Pressefreiheit in Deutschland gegenübersteht, und diskutieren, welche Maßnahmen ergriffen werden können, um sie zu schützen.

Weiter geht es am 9. Januar 2025 mit der Veranstaltung "Newsroom – So arbeitet eine Nachrichtenredaktion". Judith Schönicke vom Bayrischen Rundfunk (BR) gibt einen Einblick in den Arbeitsalltag einer Nachrichtenredaktion und die Prozesse der Themenauswahl und Berichterstattung.

Die Online-Seminare starten immer um 18 Uhr und beginnen jeweils mit einem Impulsvortrag; gefolgt von einer moderierten Diskussion, bei der auch Publikumsfragen integriert werden. Die Teilnehmenden benötigen lediglich eine stabile Internetverbindung, einen PC oder Laptop und gegebenenfalls ein zweites Endgerät.

Interessierte können sich kostenfrei über den Verband der saarländischen Volkshochschulen anmelden: Telefonisch unter (06 81) 83 90 98 0 oder per E-Mail an [info@vhs-saar.de](mailto:info@vhs-saar.de). Die Zugangsdaten für die Web-Konferenzen werden rechtzeitig vor Seminarbeginn mitgeteilt.

+++

Pressekontakt:  
Verband der Volkshochschulen des Saarlandes e.V.  
Pressestelle | Carina Hilt  
Bahnhofstr. 47-49 | 66111 Saarbrücken  
[presse@vhs-saar.de](mailto:presse@vhs-saar.de)

---

Der Verband der Volkshochschulen des Saarlandes e. V. ist eine anerkannte Landesorganisation der Weiterbildung und agiert als Interessenvertretung aller 16 saarländischen Volkshochschulen. Der VHS-Landesverband berät, unterstützt die Netzwerkarbeit, koordiniert gemeinsame Großprojekte und unterhält dazu eine Geschäftsstelle in der Landeshauptstadt Saarbrücken.